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Abstract (en)
Flexible packaging material (10) consists of a monofoil or a foil compound (11) with surface printing (12) on one or both sides. The packaging
material contains a partially or fully transparent, heat-resistant protective layer (13) applied to the printed surface by means of an electrophotographic
process. The protective layer is created from a toner that cures through ultraviolet or electron irradiation.

Abstract (de)
Ein flexibles Verpackungsmaterial (10), insbesondere ein siegel und/oder sterilisierbares Verpackungsmaterial, besteht aus einer Monofolie
oder einem Folienverbund (11) mit einer ein- oder beidseitigen Bedruckung (12), wobei das Verpackungsmaterial eine mittels eines
elektrophotographischen Verfahrens wenigstens auf die Bedruckung aufgebrachte teilweise oder vollständig transparente, hitzebeständige
Überzugsschicht (13) enthält und die Überzugsschicht aus einem durch Ultraviolett- oder Elektronenstrahlung härtenden Toner erzeugt ist.
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